

Il faudra composer avec moins de messes !

A l'heure du « point pastoral » de la dernière assemblée paroissiale, en décembre dernier, c'est à l'abbé Bernard Alassani que revint la délicate tâche de faire une annonce qui va faire grincer, à savoir une diminution du nombre de messes qui doit être envisagée dans un proche avenir, du fait que seul deux prêtres sont aujourd'hui disponibles pour assurer les célébrations. Une mesure pénible mais inéluctable.

PAR CLAUDE JENNY
PHOTO: GEORGES LOSEY

« Nous devons réfléchir ensemble à l'avenir du fonctionnement de la paroisse sur le plan des célébrations » a dit l'abbé Bernard au préalable. Il a mentionné une statistique parlante : « Lorsque je suis arrivé dans la paroisse, il y a 4 ans, en additionnant les prêtres actifs et les prêtres retraités qui fonctionnaient comme auxiliaires, nous étions 9 prêtres à pouvoir célébrer. Aujourd'hui, nous ne sommes plus que deux prêtres, l'abbé Darius – curé-modérateur – et moi-même. Impossible donc de ne pas imaginer que nous devions réduire le nombre des célébrations. »

Au moins une messe mensuelle

« Que faire ? » a-t-il demandé à l'assemblée, promettant que des propositions seront faites par l'équipe pastorale et discutées avec les Conseils de communauté. « La solution que nous voulons mettre en place doit permettre à chaque communauté locale de pouvoir disposer d'au moins une messe mensuelle dans chacun des treize lieux de culte que nous desservons régulièrement » a-t-il dit. « Nous avons déjà taillé dans le nombre de messes célébrées en semaine, mais ce n'est pas suffisant. »

Il a ajouté que « le maintien d'un rythme régulier dans chaque lieu de culte est aussi important pour les chœurs mixtes, car le nombre d'occasions de chanter lors des messes est évidemment de nature à influencer leur motivation et leur préparation ».

A relever que la paroisse peut compter depuis l'automne dernier sur le renfort d'un « vicaire dominical » avec l'abbé André Helle, qui vient officier dans la paroisse chaque week-end. Son contrat prendra fin en juin prochain, au terme de la présente année pastorale, et il n'est pas certain qu'il pourra être renouvelé car l'abbé André attend une décision de son évêque togolais quant à son avenir. Il se pourrait qu'il rentre dans son pays ou qu'il poursuive sa formation théologique à l'Université de Fribourg.

Concertation

La discussion sur ce sujet épique n'a pas été ouverte lors de l'assemblée du 13 décembre dernier. Il appartiendra donc aux membres de l'équipe pastorale de prendre leur bâton de pèlerin pour aller rencontrer les divers conseils de communauté avec des propositions concrètes quant au planning des messes dans le futur.

• Lire en pages 4 et 5 le point de vue de l'équipe pastorale



L'abbé Bernard lors de son intervention devant l'assemblée.

PERRIN CARBURANTS
PAYERNE
MAZOUT | DIESEL | ESSENCE
026 660 26 48

Menuiserie Roulin
Menuiserie Roulin Sàrl
Rte. de la Scie 11
1470 Estavayer-le-Lac
alainro@bluewin.ch

Tél : +41 (0) 26 663 56 00
Fax : +41 (0) 26 663 56 01

Soutenez votre région
De la Broye dans les idées
LE REPUBLICAIN
Pour vos imprimés en noir ou couleur
Imprimerie
Bernard Borcard S.à.r.l.
Av. de la Gare 116
Estavayer-le-Lac

Pochon Alexandre sàrl
Charpente - Couverture
079 434 83 48 | pochoncharpente@bluewin.ch | pochon-charpente.ch

Banque Cantonale de Fribourg
simplement ouvert

RBM Electricité SA
ÉLECTRICITÉ + TÉLÉPHONE
Installations électriques
Réseau informatique
www.rbmelectricite.ch
Tél. 026 677 96 60 St-Aubin - Sugiez - Sévaz

Peinture - Papier peint - Revêtement façade
Nago Peinture
Yann Guinard
1470 Estavayer-le-Lac
1544 Glâne
079/639 86 68
nagopeinture@bluewin.ch

goutte
RÉCUPÈRE TOUT !
Sévaz 026 / 663 98 95 www.recuperation.ch